



Pressemitteilung zur Kirchenwahl 30.11.2025

„Mit Mut missionarisch voran“: 30 Synodale der Lebendigen Gemeinde in die neue Landessynode gewählt

Pfarrer Dr. Friedemann Kuttler: „Die Kirche neu missionarisch ausrichten“

(Korntal, 1. Dezember 2025) 30 Synodale des Gesprächskreises „Lebendige Gemeinde“ wurden bei der Kirchenwahl am 1. Advent 2025 in die neue Landessynode in Württemberg gewählt. „Wir sind sehr dankbar, dass 30 Kandidierenden das Vertrauen ausgesprochen wurde“, sagt Pfarrer Dr. Friedemann Kuttler, der Vorsitzende der ChristusBewegung Lebendige Gemeinde. „Das Ergebnis ist für uns eine Verpflichtung, uns mit aller Kraft, Kreativität und Reformgeist in unsere Württembergische Landeskirche einzubringen.“ Als Lebendige Gemeinde suche man das Miteinander mit anderen Gesprächskreisen: „Wir gratulieren allen Gewählten aus allen Gesprächskreisen und wünschen ihnen Gottes Segen für die Arbeit in der Synode. Wir sind als Schwestern und Brüder gemeinsam unterwegs“, so Kuttler. „Die Aufgaben sind riesig in einer historischen Phase, in der sich die Kirche grundlegend verändern wird. Wir stehen dafür ein, dass Gemeinden gestärkt werden und mehr Freiheiten bekommen und unsere Kirche so strukturell und geistlich neu missionarisch ausgerichtet wird. Dafür braucht es eine klare Vision und konsequentes und mutiges Handeln.“

Pfarrer Matthias Hanßmann: Dank für überwältigendes Engagement

Pfarrer Matthias Hanßmann, der Sprecher des Gesprächskreises in der zu Ende gehenden 16. Landessynode, dankt zuerst allen Wählerinnen und Wählern für ihr Vertrauen. Allen Beteiligten dankt er für ein großartiges Engagement im Vorfeld der Kirchenwahl. „Wir sind zutiefst dankbar, wie viele sich in den Bezirken ehrenamtlich für diese Wahl eingesetzt haben. Das ist überwältigend und zeigt, wie vielen Menschen unsere Kirche am Herzen liegt.“ Zugleich dankte er allen, die kandidiert haben und nicht gewählt wurden: „Es gehört zum Schmerz jeder Wahl, dass manche auch nicht gewählt werden. Manche sehr knapp. Unser besonderer Dank gilt allen, die sich zur Wahl gestellt haben.“

„Natürlich hätten wir uns den einen oder anderen Sitz mehr gewünscht“, so Friedemann Kuttler, zumal einige der Kandidatinnen und Kandidaten der Lebendigen Gemeinden den Einzug in die Synode nur um wenige Stimmen verfehlt hätten. „Uns geht es aber zuerst um Inhalte.“ Diese gelte es jetzt „mit Mut“ einzubringen, wie es im Wahlprogramm der Lebendigen Gemeinde heiße. Dafür treten nun die Gewählten ein.

Für die Lebendige Gemeinde wurden in die 17. Landessynode gewählt:

Wahlkreis 2 Esslingen

Theologin:

- **Pfarrerin Katharina Trostel**, Denkendorf

Laien:

- **Cornelia Aldinger**, Notzingen
- **Matthias Berg**, Esslingen – Volljurist, Coach und Führungskräftecoach
- **Matthias Riedel**, Esslingen – Gymnasiallehrer

Wahlkreis 3 Böblingen

Theologe:

- Pfarrer Traugott Meßner, Holzgerlingen

Wahlkreis 4 Ludwigsburg

Theologe:

- Dekan Professor Dr. Johannes Zimmermann, Vaihingen an der Enz

Laien:

- Hannah Bleher, Stuttgart – Vikarin

Wahlkreis 5 Rems-Murr

Theologe:

- Dekan Rainer Köpf, Backnang

Laien:

- Selina Häußer, Backnang – Verwaltungsbeamtin
- Michaela Schönau, Weinstadt – Schulleiterin

Wahlkreis 7 Schwäbisch Hall

Theologe:

- Pfarrer Tobias Dürr, Fichtenau

Laien:

- Andrea Bleher, Untermünkheim – Diplom-Agraringenieurin (FH)
- Dr. Markus Ehrmann, Rot am See – Landwirt

Wahlkreis 8 Ostalb-Heidenheim

Laien:

- Lorena Mack, Sontheim – Jugendreferentin

Wahlkreis 9 Ulm, Göppingen

Laien:

- Ulrike Bauer, Ulm – Wirtschaftskorrespondentin

Wahlkreis 10 Biberach, Ravensburg

Laien:

- Matthias Pfizenmaier, Ravensburg – Internist und Arbeitsmediziner

Wahlkreis 11 Reutlingen

Theologin:

- Pfarrerin und Studienleiterin Maike Sachs, St. Johann-Gächingen

Laien:

- Karl-Wilhelm Röhm, Gomadingen-Steingebronn – früherer Landtagsabgeordneter
- Anette Rösch, Wannweil – ehemalige Bürgermeisterin

Wahlkreis 12 Tübingen

Laien:

- Prisca Köpf, geb. Steeb, Dußlingen – Oberstudienrätin

Wahlkreis 13 Rottweil, Zollernalb

Theologe:

- Pfarrer Dr. Martin Brändl, Balingen-Endingen

Laien:

- **Dr. Christoph Lehmann**, Rietheim-Weilheim – Hochschuldozent
- **Silke Stelter**, Balingen – Pflegedienstleitung bei der Kirchlichen Sozialstation Balingen

Wahlkreis 14 Hohenlohe-Weinsberg

Theologe:

- **Pfarrer Matthias Haas**, Creglingen

Laien:

- **Barbara Kuttruf**, Hardthausen – Krankenschwester
- **Samuel Rentschler**, Ingelfingen – Bezirksjugendreferent

Wahlkreis 15

Theologen:

- **Pfarrer & Co-Dekan im Kirchenbezirk Calw-Nagold, Tobias Geiger**, Nagold

Laien:

- **Anja Holland**, Altensteig-Spielberg – Diplom-Agraringenieurin
- **Tim Spahn**, Ebhausen – Promotionsstudent
- **Martin Wurster**, Schömberg-Langenbrand – Rentner

Lebendige Gemeinde. ChristusBewegung in Württemberg e.V.

Vorsitzender Pfarrer Dr. Friedemann Kuttler

Saalstraße 6 - 70825 Korntal-Münchingen

Tel.: 0711 – 834 699

E-Mail: info@lebendige-gemeinde.de

Web: www.christus-bewegung.de